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omisi Pemberantasan Korupsi (KPK) membenarkan bila Klembaga antirasuah tersebut menggeledah Kantor 

Gubernur Jawa Timur (Jatim), Kho�ifah Indar Parawansa, 

Rabu (21/12/2022). Tak hanya ruangan gubernur, dari kabar 

yang beredar kantor Wakil Gubernur (Wagub)  Jatim, Emil 

Dardak; Sekretariat Daerah Pemprov Sekdaprov (Jatim) Adhy 

Karyono, dan  Bappeda Jatim juga dimasuki penyidik. Sekitar 3 

koper diangkut oleh petugas KPK usai sekitar 6 jam melakukan 

pemeriksaan. Penggeledahan ini terkait dengan kasus suap dana 

hibah yang menjerat Sahat Tua Simanjuntak. Perkara yang 

membuat Wakil DPRD Jatim itu menjadi tersangka merupakan 

kasus suap yang melibatkan dana hibah bersumber dari APBD 

Jawa Timur. Mengulik data KPK awal Desember 2022, Jatim 

termasuk wilayah 'subur' kasus dugaan korupsi. Ketua Komisi 

Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli Bahuri menyebut, 

berdasarkan direktori perkara korupsi di Provinsi Jawa Timur, 

tercatat 114 kasus tindak pidana korupsi yang terjadi. Sementara 

hingga Oktober 2022, KPK telah menerima sebanyak 268 laporan 

dugaan tindak pidana korupsi di wilayah Jawa Timur.Duh!

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA -Kabar China kembali 
kalang-kabut karena kasus baru dan 
kematian akibat corona,  sinyal 
berbeda mencuat dari Indonesia. 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) dan 
Menteri  Keuangan Sr i  Mulyani 
optimistis bahwa pandemi Covid-19 di 
Indonesia akan berakhir pada akhir 
tahun merujuk data konfirmasi kasus 
positif yang kian merosot. 

“Kemarin kasus harian kita berada 
di angka 1.200 [kasus konfirmasi] dan 
mungkin nanti akhir tahun kita akan 
menyatakan berhenti PSBB dan PPKM 
kita. Namun, perjalanan seperti itu 
harus kita ingat ,  betapa sangat 
sulitnya [bertahan saat itu],” Presiden 
Jokowi saat membuka agenda Outlook 
Perekonomian Indonesia 2023 di 
B a l l r o o m  R i t z  C a r l t o n ,  R a b u 
(21/12/2022). 

Sebelumnya dalam sambutannya, 
J o ko w i  b e r c e r i t a  s i t u a s i  ya n g 
menegangkan saat Covid-19 varian 
Delta masuk ke Indonesia. Kala itu, 
Jokowi mengatakan kasus harian 
mencapai 56.000 kasus per hari. "Saya 
perlu ingatkan mengenai gempuran 
adanya pandemi Covid-19. Saat itu, 
saya katakan hampir 80 persen 
Menteri menyarankan saya untuk 
lockdown. Termasuk masyarakat juga 
menyampaikan hal yang sama. Kalau 
itu kita lakukan saat itu, ini ceritanya 
akan lain sekarang ini," katanya. 

Dia melanjutkan kondisi pandemi 
makin buruk setelah muncul varian 
Omicron, di mana saat puncak varian 
tersebut, jumlah konfirmasi kasus 
mencapai 64.000 kasus per hari. 
Alhasil, Kepala Negara mengaku saat 
itu tenaga kesehatan kekurangan APD, 
oksigen tidak ada, hingga pasien yang 
numpuk di rumah sakit. "Untung saat 
itu kita masih tenang, tidak gugup, 
tidak gelagapan sehingga situasi yang 
sangat sulit itu bisa kita kelola dengan 
sangat baik," pungkas Jokowi. 

Sementara, Menkeu Sri Mulyani 

mengatakan bahwa tren kenaikan 
kasus Covid-19 di dalam negeri 
semakin terkendali.  Dia bahkan 
mengungkapkan bahwa 2022 akan 
menjadi tahun terakhir pandemi 
Covid-19. Hal yang sama juga terjadi di 
tingkat global, meski di China saat ini 
mencatatkan tren peningkatan kasus 
Covid-19, seiring dengan pembukaan 
aktivitas masyarakat di negara itu. 

“Karena ini tahun ketiga dan kita 
harapkan ini tahun terakhir untuk 
Indonesia dan dunia menghadapi 
pandemi,” katanya dalam konferensi 
pers APBN Kita, Selasa (20/12/2022). 
Sri Mulyani mengatakan Indonesia 
berada dalam situasi yang relatif baik 
d a r i  j u m l a h  k a s u s  m a u p u n 
peningkatan vaksinasi. 

Menurutnya, pemerintah akan 
terus mewaspadai peningkatan kasus 
Covid-19 seiring dengan aktivitas 
masyarakat yang meningkat pada 
momentum libur Natal dan tahun 
baru. “45 juta masyarakat yang akan 
travelling pada tahun ini, tentu akan 
meningkatkan kegiatan ekonomi, 
namun di sisi lain tetap terjaga dari sisi 
ancaman Covid-19,” katanya.

Satuan Tugas (Satgas) Penanganan 
Covid-19 melaporkan 1.123 kasus 
terkonfirmasi positif Covid-19 pada 
R a b u  ( 2 1 / 1 2 / 2 0 2 2 ) .  D e n g a n 
demikian, hingga hari ini Satgas Covid-
19 telah mencatat 6.712.826 kasus 
positif. DKI Jakarta menjadi i provinsi 
dengan kasus  har ian  Covid-19 
t e r t i n g g i ,  t o t a l  s e b a nya k  3 7 9 . 
Kemudian diikuti Jawa Barat 237 
kasus. Provinsi Banten 101 kasus, 
Provinsi Jawa Timur 90 kasus, serta 
Provinsi Jawa Tengah 68 kasus baru.  
Selain itu, terdapat 2.427 kasus 
sembuh pada Rabu (21/12/2022). 
Maka, total kasus sembuh di Indonesia 
telah mencapai 6.527.952 kasus.

Kematian	di	China	70	orang/Hari
Di sisi lain, kasus corona di China 

tengah meroket. Berdasarkan data 
WHO, kasus harian di negeri tirai 
bambu itu ada sekitar 20 ribu kasus 
per hari. Sementara itu, kasus kematian 
harian ada di angka 70-an per hari. 

Lonjakan kasus tersebut muncul 
s e te l a h  p e m e r i n t a h  m e n d a d a k 
mencabut lockdown, karantina, dan 
tes corona massal yang telah berlaku 
selama bertahun-tahu di China. 
Menurut pihak berwenang, sekarang 
kasus infeksi bahkan tidak mungkin 
dilacak.

Sebuah krematorium bahkan 
s u d a h  ke h a b i s a n  r u a n g  u n t u k 
m e n y i m p a n  j e n a z a h  d i  k o t a 
b e r p e n d u d u k  3 0  j u t a  o r a n g , 
C h o n g q i n g .  P e k a n  i n i ,  p i h a k 
berwenang setempat mulai mendesak 
warga dengan gejala ringan untuk 
bekerja dari kantor mereka."Jumlah 
j e n a z a h  y a n g  d i a n g k a t  d a l a m 
beberapa hari terakhir ini berkali-kali 
lebih banyak dari sebelumnya," 
ungkap staf krematorium itu yang 
merahasiakan namanya, dikutip dari 
AFP, Rabu (21/12/2022).

"Kami sangat sibuk, tidak ada lagi 
ruang penyimpanan dingin untuk 
jenazah. Kami tidak yakin [apakah 
kematian ini terkait Covid]," tambah 
dia.

M e n u r u t  d a t a  W H O ,  k a s u s 
akumulasi kematian di China kini 
mencapai 31 ribu orang sejak kasus 
pertama ditemukan. Sementara itu, 
kasus positif di sana sudah tembus 10 
juta  orang.  Kota-kota  di  China 
berupaya untuk memperluas unit 
perawatan intensif dan membangun 
klinik demam dan berbagai fasilitas 
lain untuk mencegah penyebaran 
penyakit menular di rumah sakit.

Kota-kota besar termasuk Beijing, 
Shanghai, Chengdu, dan Wenzhou 
mengumumkan bahwa mereka telah 
menambahkan ratusan klinik demam 
dan fasilitas olahraga dalam sepekan 
terakhir.

Menurut data Financial Times, 
cakupan vaksinasi dosis penuh di 
China sudah mencapai 90,9 persen. 
Sementara cakupan booster baru 
mencapai 58,2 persen. (Financial 
Times,reuters,CAN,wid/dya)

Meski China Dihantam Corona Lagi

Jokowi Sinyalkan PPKM Dicabut Akhir Tahun Ini

Rumah	sakit	darurat	tampak	didirikan	China	di	fasilitas	olahraga	untuk	menampung	kenaikan	pasien	Covid-19.	(Foto-Reuters)
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SUBSIDI

JAKARTA-Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati mengatakan saat 
ini subsidi kendaraan listrik belum ada 
di Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2023. Ia pun akan 
segera membahas lebih lanjut dengan 
DPR RI.

N a m u n ,  r e n c a n a  t e r s e b u t 
men da p a t  k r i t ika n  da r i  B a da n 
Anggaran (Banggar) DPR RI.Ketua 
Banggar DPR RI,  Said Abdullah 
mengatakan, subsidi kendaraan listrik 
yang sangat besar tak sebanding 
dengan alokasi  dana Perl insos 
(perlindungan sosial) yang diterima 
keluarga miskin di Indonesia. Bukan 
hanya itu, secara infrastruktur, negara 
ini masih dianggap belum siap.

"Sampai sejauh mana kebijakan itu 
a k a n  d i t e m p u h ,  s e m a t a - m a t a 
kepentingan investor kah? Atau 
sungguh-sungguh ingin menempuh 
zero emission? Mereka belum siap, 
bahkan infrastruktur kendaraan 
listrik pun sampai saat ini roadmap-
nya belum kelihatan sama sekali," ujar 
Said dikutip Rabu (21/12/2022).

Meski demikian, dia menambah-
kan, seandainya subsidi kendaraan 
listrik memang harus diadakan, 
prioritaskan saja dulu sepeda motor 
l i s t r i k .  S e b a b ,  m e n u r u t  d i a , 
konsumennya lebih banyak dan 
berasal dari kalangan yang memang 
memerlukan potongan harga.

"Kalau motor listrik 
kan sudah menyangkut 
h a j a t  h i d u p  o r a n g 
banyak. Jadi, pilihannya 
kan harusnya enggak 
ujug-ujug atau tiba-tiba 
(subsidi) mobil listrik 
dan mobil hybrid. Kalau 
mau jujur, prioritaskan 
saja dulu sepeda motor. 
Karena jangkauannya 
masih jauh," tegasnya.

Lebih jauh,  Said 
memastikan, hingga 
kini pihaknya masih 
b e l u m  m e n d a p a t 
k e j e l a s a n  d a r i 
pemerintah mengenai 
s u b s i d i  k e n d a r a a n 
l i s t r i k .  S e h i n g g a , 
menurutnya, itu masih 
belum terlalu matang.

Secara umum, dia 
berpendapat, rasanya 
t e r l a l u  c e p a t 
seandainya  subsidi 
k e n d a r a a n  l i s t r i k 
diberlakukan tahun 
depan. Menurutnya, 
al ih-alih langsung memberikan 
s u b s i d i ,  l e b i h  b a i k  t a t a  d u l u 
infrastruktur EV di Indonesia yang 
masih belum siap.

"Kalau pemerintah t iba-tiba 
mengumumkan angka (subsidi seperti 
sekarang), kita kaget juga. Jangan-
jangan, ini hanya untuk kepentingan 
segelintir importir. Ada baiknya 
selama setahun ini  pemerintah 
menata dulu infrastrukturnya, baru di 
tahun ke dua bikin insenstif," kata Said.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi 
X I  D P R  R I  D o l f i e  O F P  j u g a 
m e m p e r t a nya k a n  s o a l  s u b s i d i 
kendaraan listrik, baik motor listrik 
maupun mobil listrik, yang angkanya 
menembus Rp80 juta.

Menurutnya, hal tersebut tidak ada 
dalam usul program pemerintah. 
"Kebijakan fiskal, rencana kerja 
pemerintah (RKP), dan rencana 
belanja pemerintah pusat, tidak 
terdapat kebijakan dan program 
t e r k a i t  s u b s i d i  m o b i l  l i s t r i k ," 
ungkapnya.

"Bahkan, nota keuangan yang 
disampaikan Presiden ( Jokowi) 
kepada DPR juga tidak menyebutkan 
adanya program terkait mobil listrik," 
lanjutnya.Menurut politikus Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) itu upaya penurunan emisi 
karbon yang telah memiliki landasan 
hukum adalah melaksanakan pajak 
karbon. Hal itu bisa dilaksanakan 
dengan peta jalan yang menetapkan 
target-target terukur.

Kata	Pemerintah	Belum	Final
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 

akhirnya buka suara soal subsidi 
pembelian mobil dan motor listrik. Ia 
mengatakan subsidi diberikan untuk 

mendukung perkembangan industri 
kendaraan listrik Indonesia.

Ia  mengatakan j ika industri 
kendaraan listrik berkembang, maka 
pendapatan negara dan lapangan 
pekerjaan bisa bertambah.

"Kalau (industri kendaraan listrik) 
berkembang, berkembang, pajak pasti 
meningkat, PNBP (Penerimaan Negara 
Bukan Pajak) pasti bertambah, dan 
ya n g  p a l i n g  p e n t i n g  m e m b u ka 
lapangan pekerjaan seluas-luasnya 
karena akan mendorong industri 
pendukung lainnya," katanya dalam 
konferensi pers, Rabu (21/12/2022).

Jokowi mengatakan rencana 
subsidi kendaraan listrik diberikan 
dengan mempertimbangkan kalkulasi, 
kajian, serta mempelajari negara lain 
terutama Eropa yang telah lebih dulu 
melakukan kebi jakan tersebut . 
Hampir semua negara disebut telah 
memberlakukan subsidi kendaraan 
listrik.

Dalam hal ini, Jokowi mengatakan 
subsidi untuk angkutan umum listrik 
yang produksinya di dalam negeri 
akan mendapatkan jumlah yang 
berbeda."Nanti kalau hitung-hitungan- 
nya sudah final, keputusan ini final betul, 
baru akan kita sampaikan," ujarnya.

Pada kesempatan yang sama, 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Perekonomian Indonesia Airlangga 
H a r t a r t o  m e n j e l a s k a n  s u b s i d i 
diberikan untuk mengembangkan 
pasar kendaraan listrik sehingga 
jumlah mobil listrik bisa mencapai 
minimal 20 persen atau 400 ribu unit 
pada 2025."Insentif kita berikan 
dalam rupiah tertentu, ini sedang 
bicara dengan Menteri Keuangan 
nilainya Rp5 triliun, nanti dibagi mobil 
berapa, motor berapa, bus akan kita 
pertimbangkan juga," katanya.

Menteri  Perindustrian Agus 
Gumiwang Kartasasmita menjelaskan 
bahwa memang subsidi kendaraan 
listrik misalnya untuk mobil Rp 80 juta 
belum final. Masih dibahas oleh 
pemerintah."Masih di finalisasi lagi 
dibahas pemerintah. Dari sisi fiskalnya 
masih kita terus menerus dengan 
Menkeu. Akan ada mekanismenya, tapi 
kita akan bicara di DPR," tuturnya.

Agus menerangkan, insentif ini 
menjadi bagian penting dalam industri 
ke n d a ra a n  l i s t r i k ." Pe m e r i n t a h 
menganggap bahwa ekosistem EV ini 
penting, oleh karena itu menetapkan 
insentif penting, kita ingin barang-
barang kita kompetitif," tutupnya.

Sebelumnya, Agus mengungkap-
k a n  r e n c a n a  b e s a r a n  s u b s i d i 
kendaraan listrik yang tengah digodok 
pemerintah.Yaitu, untuk mobil listrik 
akan diberikan insentif Rp80 juta, 
mobil listrik berbasis hybrid Rp40 
juta. Juga motor listrik baru diberi 
insentif Rp8 juta, sementara motor 
konversi diberikan insentif Rp5 juta.

Hal senada diungkapkan Menteri 
Keuangan, "Kalau kebijakan kan para 
menteri terkait , kalau implikasi 
a n g ga ra n nya  n a n t i  s aya  h a r u s 
membahasnya antar K/L sendiri 
estimasi target, desain dan dengan 
DPR-nya karena itu kan masuk APBN 
2023 yang selama ini belum ada," kata 
Sri Mulyani saat ditemui di Gedung AA 
Maramis, Kemenko Perekonomian, 
Jakarta Pusat, Rabu (21/12/2022).

Sebelum dibahas akan masuk ke 
APBN 2023, Sri Mulyani mengatakan 
pihaknya harus menghitung dari sisi 
kebijakan dan regulasinya terlebih 
dahulu."Baru kemudian nanti saya 
akan membahas di dalam APBN-nya 
s e n d i r i ,"  u n g k a p nya .  ( w i d , i s t , 
rls/dya)
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Menkeu Akui Tak Anggarkan di APBN 2023, 
DPR Desak Mobil 'Dicoret' 

Gaduh Rencana Subsidi Kendaraan Listrik 

(Ilustrasi)	Charging	station	atau	tempat	stasiun	pengisian	daya	baterai	harus	tersedia	secara	massal	dan	
merata	agar	program	kendaraan	listrik	optimal	berjalan.	(Foto-dok)

SUBSIDI KENDARAAN LISTRIK 
TAK ADA DI APBN 2023

Rencana subsidi untuk mobil dan motor 
listrik tidak sebanding dengan alokasi 
program perlindungan sosial yang 
diterima oleh setiap rumah tangga 
miskin.

Alokasi	dana	subsidi	
kendaraan	listrik	tidak	
tercantum	dalam	APBN	2023

Pemerintah melalui  Kementerian 
Perindustrian berencana memberikan 
subsidi kendaraan listrik sebesar

RP 80 JUTA
Mobil berbasis hybrid sebesar 
Rp	40	juta

Motor listrik baru sebesar  
Rp	8	juta.
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JAKARTA	 - Menteri Ketenagakerjaan 
(Menaker) Ida Fauziyah mengatakan 
sektor tenaga kerja Indonesia masih 
menghadapi tantangan. Pasalnya, 
pekerja di Indonesia justru diisi 
pekerja dengan tingkat pendidikan 
S M P  k e  b a w a h .  S e m e n t a r a 
p e n g a n g g u r a n  j u s t r u  t e r c a t a t 
mengenyam pendidikan lebih tinggi, 
seperti SMA/SMK, diploma, bahkan 
sarjana

“ Pe n ga n g g u ra n  d a t a n g  d a r i 
pendidikan tinggi karena tidak sesuai 
kebutuhan pasar kerja,” ujar Ida dalam 
Outlook Ekonomi Indonesia 2023 di 
Hotel Ritz Carlton Jakarta, dikutip dari 
tempo.co, Rabu ( 21/12/ 2022).

Menghadapi tantangan ini, Ida 
mengatakan kementeriannya telah 
mengimplementasikan sejumlah 
kebijakan pasca pengesahan UU Cipta 
Kerja pada November 2020 lalu. Salah 
s a t u n y a  i h w a l  p e l a t i h a n  d a n 
pendidikan vokasi.

Mengenai hal ini, Presiden Jokowi 
juga telah mengeluarkan Perpres 
Nomor 68 Tahun 2021 sebagai bagian 
dari kerangka regulasi dalam UU Cipta 
Kerja. Adapun, Ida melanjutkan, 
regulasi tersebut berisi sejumlah poin 
penting. Pertama, prinsip dasar 
pelatihan dan pendidikan vokasi yang 
berorientasi kepada dunia usaha.

“Kemudian yang kedua, tanggung 
jawab pendidikan dan pelatihan 
vo ka s i  a d a l a h  t a n g g u n g  j awa b 
pemerintah, pemda, dan swasta. Ini 
Perpres kolaboratif.  Pemenuhan 
tenaga kerja kompeten yang sesuai 
kebuhan pasar itu dilakukan oleh 
pemerintah, pemda, dan swasta,” kata 
Ida.

Lebih lanjut, Ida mengatakan 
bahwa Kemenaker mengenalkan 
pembelajaran sepanjang hayat. Sebab, 
di era industri 4.0 ini, perlu dilakukan 
upskilling maupun reskilling yang 
inklusif. Hal ini dilakukan untuk 
menciptakan tenaga kerja yang 
memenuhi kualifikasi yang sesuai 
kebutuhan pasar kerja

Di satu sisi, Ida Fauziyah, secara 
r e s m i  m e n e r b i t k a n  p e ra t u ra n 
mengenai kewajiban iuran dalam 
program tunjangan pengangguran 
atau secara resmi disebut Jaminan 
Kehilangan Pekerjaan (JKP) yang 
dibayarkan oleh pemerintah dan 
dijalankan Badan Penyelenggara 
J a m i n a n  S o s i a l  ( B P J S ) 
Ketenagakerjaan atau BPJamsostek.

Peraturan tersebut tertuang di 
d a l a m  P e r a t u r a n  M e n a k e r 
(Permenaker) Nomor 20 Tahun 2022 
tentang Pedoman Pembayaran Dana 
Iuran Peserta Program Jaminan 
K e h i l a n g a n  P e k e r j a a n  o l e h 
Pemerintah yang ditetapkan pada 24 
N o v e m b e r  2 0 2 2  y a n g  t e l a h 
diundangkan pada 2 Desember.

Dalam beleid tersebut disebutkan 
bahwa dana iuran peserta program 
jaminan kehilangan pekerjaan yang 
dibayarkan oleh pemerintah melalui 
Badan Penyelenggara Jaminan Sosial 
a t a u  B P J S  K e t e n a g a k e r j a a n 
merupakan bagian dari bantuan 
pemerintah atas penyelenggaraan 
p r o g r a m  j a m i n a n  k e h i l a n g a n 
pekerjaan (JKP). 

Dilindungi BPJS Ketenagakerjaan? 
JKP sendiri merupakan jaminan sosial 
yang diberikan kepada pekerja/buruh 
y a n g  m e n g a l a m i  p e m u t u s a n 

hubungan kerja berupa manfaat uang 
tunai, akses informasi pasar kerja, dan 
p e l a t i h a n  k e r j a ,  d i k u t i p  d a r i 
Bisnis.com.

Menteri Ida menjelaskan bahwa 
dana iuran peserta program JKP yang 
selanjutnya disebut sebagai dana 
iuran peserta merupakan dana iuran 
yang dibayar oleh pemerintah. Dana 
iuran ini berasal dari Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN). Merujuk pada Bab II Pasal 2 
d i s e b u t ka n  b a hwa  p e m e r i n t a h 
membayarkan iuran peserta sebesar 
0,22 persen dari upah sebulan yang 
dilaporkan oleh pengusaha kepada 
BPJS .

Sebagian Karyawan Terdampak 
“Iuran peserta dibayarkan kepada 
B P J S  Ke t e n a g a ke r j a a n  s e t e l a h 
dilakukan rekomposisi terhadap 
iuran JKK dan iuran JKM sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n  p e r a t u r a n 
perundang-undangan di bidang 
keuangan,” demikian bunyi Pasal 2 
ayat (2), yang dikutip pada Rabu 
(21/12/2022).

Pe r l u  d i i n g a t ,  u n t u k  d a p a t 
m e n i k m a t i  p ro g ra m  i n i ,  m a k a 
p e n e r i m a  d a n a  i u r a n  p e s e r t a 
m e r u p a ka n  p e s e r t a  p a d a  B P J S 
Ketenagakerjaan yang memenuhi 
persyaratan sebagai  penerima. 
Selanjutnya, BPJS Ketenagakerjaan 
melakukan verifikasi dan validasi 
terhadap persyaratan Peserta dan 
penerima Dana Iuran Peserta. Apabila 
d i k e m u d i a n  h a r i  d i t e m u k a n 
k e t i d a k s e s u a i a n ,  m a k a  B P J S 
Ketenagakerjaan bertanggung jawab 
mutlak atas hasil verifikasi dan 
validasi.(lut/dya) 

Berikut	adalah	syarat	penerima	
dana	iuran	peserta	program	
Jaminan	Kehilangan	Pekerjaan	
(JKP)	alias	Tunjangan	
Pengangguran:	
------------------------------------------------
a.	Warga Negara Indonesia (WNI).
------------------------------------------------
b. Belum mencapai usia 54 tahun 
pada saat mendaftar.
------------------------------------------------
c. Mempunyai hubungan kerja dengan 
pengusaha berdasarkan perjanjian 
kerja waktu tertentu atau perjanjian 
kerja waktu tidak tertentu.
------------------------------------------------
d. Telah diikutsertakan dalam 
program jaminan sosial sebagai 
peserta penerima upah dengan 
ketentuan:

1. Pekerja/buruh yang bekerja pada 
usaha besar dan usaha menengah, 
diikutsertakan pada program jaminan 
kesehatan, JKK, Jaminan Hari Tua 
(JHT), jaminan pensiun, dan JKM,.

2. Pekerja/buruh yang bekerja pada 
usaha mikro dan usaha kecil, 
diikutsertakan sekurang-kurangnya 
pada program jaminan kesehatan, 
JKK, JHT, dan JKM. 

Sarjana Penyumbang 
Angka Pengangguran Terbanyak

“Pengangguran 

datang dari 

pendidikan tinggi 

karena tidak sesuai 

kebutuhan pasar 

kerja,” 
--------------------------

IDA FAUZIYAH  
Menteri Ketenagakerjaan 

(Menaker)

(Ilustrasi)	Angka	pengangguran	terbanyak	justru	tercatat	mengenyam	pendidikan	lebih	tinggi,	seperti	SMA/SMK,	diploma,	bahkan	sarjana.



JAKARTA – Kisruh dalam 
penye-lenggaran pemilihan 
umum (Pemilu) berbuntut 
p a d a  d i l a p o r k a n n y a 
K o m i s i o n e r  K o m i s i 
Pemilihan Umum (KPU), 
Idham Holik dilaporkan ke 
D e w a n  K e h o r m a t a n 
P e n y e l e n g g a r a  P e m i l u 
(DKPP) oleh kuasa hukum 
petugas KPU daerah, Ibnu 
S y a m s u  H i d a y a t  d a n 
Airlangga Julio.

Airlangga menjelaskan, 
Idham diduga memberikan 
ancaman secara terbuka di 
acara konsolidasi nasional 
KPU se-Indonesia pada awal 
Desember 2022 lalu. Idham 

Ia menyebut Idham juga 
sudah menyatakan secara 
gamblang kepada salah satu 
m e d i a  b a h w a  j i k a  a d a 
anggota KPU yang tidak 
mengikuti arahan, maka 
bakal “dirumah sakitkan”.

“Ini adalah salah satu 
intimidasi yang serius, kami 
tidak anggap sepele. Kami 
juga melaporkan beliau 
s e b a g a i  b e n t u k 
perlindungan teman-teman 
K P U  d i  d a e r a h ,”  k a t a 
Airlangga di Kantor DKPP, 
Jakarta Pusat, Rabu (21/12/2022).

Selain Idham, Airlangga menyebut 
ada 9 komisioner KPU dari provinsi 
dan kabupaten/kota yang dilaporkan 
ke DKPP. Mereka diadukan atas 
dugaan pelanggaran kode etik yang 
d i a t u r  d a l a m  Pe ra t u ra n  D K P P 
mengenai kode etik dan pedoman 
perilaku penyelenggara Pemilu.

Adapun kuasa hukum lainnya, 
Ibnu, mengatakan pihak yang melapor 
berasal dari petugas KPU daerah. 
Kendati demikian, ia tidak bisa 
mengungkapkan identitas pelapor 
maupun tempat asalnya dengan alasan 
mempertimbangkan keamanan.

Ibnu menjelaskan, berkas yang 
diserahkan kepada DKPP memuat 
laporan dari KPU daerah bahwa KPU 
pusat memberikan instruksi untuk 
mengubah hasil verifikasi faktual 
(verfak) partai politik calon peserta 
Pemilu 2024. Sejumlah parpol yang 
tidak memenuhi syarat (TMS) diminta 
diubah menjadi memenuhi syarat 
(MS).

“Konten dari laporan kami adalah 
kami menduga mereka-mereka yang 
kami adukan ini, misalnya KPU RI 
memerintahkan KPU provinsi baik 
kabupaten atau kota untuk melakukan 
perubahan data verfak,” kata Ibnu.

Sementara itu, Komisioner KPU 
Idham Kholik membantah soal adanya 
intimidasi kepada KPU daerah. Ia 
mengatakan saat itu berbicara di 
depan Ketua dan anggota KPU RI, 
Sekretaris KPU, beserta pejabat 
struktural KPU seluruh Indonesia. 
"Lebih dari 6.341 orang. Apa yang saya 
sampaikan tidak ada kaitan apa pun 
dengan verifikasi parpol,” katanya 

dikutip dari antara.com, Rabu, 21 
Desember 2022.

Anggota DKPP Muhammad Tio 
Aliansyah memastikan pihaknya bakal 
bekerja sesuai kewenangan, fungsi, 
dan tugas kala merespons laporan 
dugaan pelanggaran etik oleh KPU 
dalam proses verfak partai politik 
calon peserta Pemilu 2024.

Sebelum menindaklanjuti laporan 
itu, Tio menyebut laporan perlu 
melalui proses verifikasi administrasi 
dan verifikasi materiil. “Kemudian 
kami akan lihat bagaimana isi laporan 
teman-teman koalisi masyarakat sipil,” 
kata Tio di Kantor DKPP, Jakarta Pusat,  
d i k u t i p  d a r i  t e m p o . c o ,  R a b u 
(21/12/2022)

Ihwal dugaan pelanggaran berupa 
manipulasi hasil verfak, Tio menyebut 
DKPP bakal bergerak secara pasif. 
Kendati demikian, jika laporan sudah 
diterima dan memenuhi syarat, maka 
DKPP bakal langsung bergerak sesuai 
tugas dan kewenangannya.

“ K i t a  a k a n  b e k e r j a  s e s u a i 
kewenangan kita sebagai penegak 
atau sebagai penjaga marwah terkait 
dengan etik dalam penyelenggaraan 
Pemilu,” ujarnya.

Sebelumnya, Komisioner KPU 
Divisi  Hukum dan Pengawasan, 
Mochamad Afifudddin, mengatakan 
divisinya akan turun ke sejumlah 
daerah untuk mengklarifikasi dugaan 
manipulasi hasil verifikasi faktual 
(verfak) partai politik peserta Pemilu 
2024. Ia pun mengaku juga bakal turun 
langsung untuk memastikan informasi 
yang beredar belakangan ini.

“Jadi tim sedang dan akan turun ke 
beberapa daerah untuk mendapatkan 

informasi dan klarifikasi terkait berita 
yang beredar. Saya sendiri teragenda 
ke beberapa daerah juga,” kata Afif, 
dikutip dari  Tempo.com  Rabu 
(21/12/2022).

KPU pusat sebelumnya disebut-
sebut memberikan instruksi disertai 
ancaman dan intimidasi kepada 
petugas KPU daerah untuk meloloskan 
sejumlah parpol calon peserta Pemilu 
2024. Caranya, dengan memanipulasi 
h a s i l  ve r f a k  p a r p o l  d a r i  ya n g 
sebelumnya tidak memenuhi syarat 
(TMS) menjadi memenuhi syarat (MS).

Sebagai pengawas internal, Afif 
m e n g a t a k a n  d i v i s i n y a  p u n y a 
kewenangan untuk mengklarifikasi 
dugaan manipulasi hasil verfak parpol 
kepada pihak yang bersangkutan, 
yakni Komisioner KPU. Dia mem-
proyeksikan hasil penelusuran timnya 
bakal rampung pada akhir bulan ini.

“Pengawasan internal memang 
mekanismenya kalau menyangkut 
komisioner, kami yang klarifikasi. 
Untuk kesekjenan, nanti sekjen dan 
tim yang mencari info dan klarifikasi. 
Kami maksimalkan akhir tahun rapi 
(rampung),” ujarnya.

Hari ini, Koalisi Kawal Pemilu 
Bersih melaporkan KPU ke Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP). Tim hukum koalisi, Ibnu 
Syamsu Hidayat, mengatakan koalisi 
telah mengumpulkan bukti yang 
menunjukkan adanya kecurangan 
dalam proses verfak parpol peserta 
Pemilu 2024 oleh KPU.

“Kami mengumpulkan bukti 
yang ada, yang membuktikan 
adanya verfak yang kam duga 
curang,” katanya. (lut/dya)

Diduga Intimidasi KPU Daerah, 
Komisioner KPU RI Dilaporkan ke DKPP
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Tim	Hukum	Koalisi	Kawal	Pemilu	Bersih	menyerahkan	laporan	dugaan	manipulasi	hasil	verifikasi	faktual
	partai	politik	peserta	Pemilihan	Umum	2024	di	Kantor	Dewan	Kehormatan	Penyelenggara	Pemilu	(DKPP),	

Rabu,	(21/12/2022).	(TEMPO/Ima	Dini	Shafira)

“Lebih dari 6.341 
orang. Apa yang 
saya sampaikan 
tidak ada kaitan 
apa pun dengan 

verifikasi parpol,”
--------------------------

IDHAM KHOLIK 
Komisioner KPU 
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 DEWI KAM
MASUK DAFTAR WANITA TERKAYA 

DI INDONESIA
Foto - Foto  : Berbagai Sumber
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kepemilikan akhirnya dikuasai oleh 
Dewi Kam dan Richard Jasin.

Perinciannya, saham PT Sumber 
Energi Sakti Prima dimiliki oleh PT 
Sumbergas Sakti Prima dengan porsi 
sebesar 91 persen, dan sisanya 
digenggam Racecourse Investments 
Ltd sebanyak 9 persen.

Adapun Dewi Kam adalah pemilik 
mayoritas saham PT Sumbergas Sakti 
Prima dengan kepemilikan 99,5 
persen, sedangkan Richard Jasin hanya 
mendapat porsi 0,05 persen.

Dengan demikian, sosok pemilik 
saham mayoritas di balik PLTU Cilacap 
adalah Dewi Kam. Kini, dia tercatat 
sebagai wanita terkaya di Indonesia 
versi Forbes (Kompas)

NAMA Dewi Kam mendadak muncul 
sebagai wanita terkaya di Indonesia 
versi Forbes. Ia berada pada posisi ke-
21 dalam daftar 50 orang terkaya di 
Indonesia.

Kekayaan Dewi Kam menurut 
Forbes mencapai 2 miliar dollar AS 
atau setara Rp 31,2 triliun. Angka 
tersebut menjadikannya sebagai 
perempuan terkaya di Indonesia.

Meski tercatat sebagai pendatang 
baru dalam daftar wanita terkaya di 
Indonesia 2022, dalam dunia bisnis 
Dewi Kam bukanlah anak kemarin 
sore.

Forbes mencatat, perempuan 
berusia 72 tahun ini memiliki sederet 
pengalaman dalam pembangunan dan 
pengoperasian pembangkit listrik di 
Indonesia.

Sumber	kekayaan
Data Forbes menyebut, Dewi Kam 

m e n d a p a t k a n  s e b a g i a n  b e s a r  
kekayaannya dari saham minoritas di 
perusahaan tambang batu bara di 
Indonesia Bayan Resources.

Saham Bayan Resources naik tiga 
kali lipat pada 2022 di tengah krisis 
energi global. Forbes menyebut, Dewi 
Kam memiliki 10 persen saham di 
Bayan Resources.

H a l  t e r s e b u t  s e k a l i g u s  
menjadikannya pendatang baru yang 
masuk daftar orang terkaya Indonesia. 
Lebih dari itu, nama Dewi Kam juga 
e ra t  ka i t a n nya  d e n ga n  b i s n i s  
pembangkit listrik.

D i k u t i p  d a r i  l a m a n  r e s m i  
dpmptsp.sulselprov.go.id, Dewi Kam 
terlibat dalam proyek Pembangkit 
Listrik Tenaga Uap (PLTU) Jeneponto 
di  Desa Punagaya,  Kecamatan 
Bangkala, Kabupaten Jeneponto, 

yang dikembangkan oleh PT Sumber 
Segara Primadaya (S2P).

Pemilik	PT	Sumber	Segara	
Primadaya

Data Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral  (ESDM) 
menyebut, proyek PLTU Cilacap 
dikembangkan oleh PT Sumber Segara 
Primadaya (S2P).

Saham perusahaan tersebut 
dimiliki oleh PT Sumber Energi Sakti 
Prima dengan porsi 51 persen (SSP) 
dan PT Pembangkit Jawa-Bali (PJB) 
sebesar 49 persen.

ICW menyebut, PT Sumber Energi 
Sakti Prima adalah perusahaan yang 

Provinsi Sulawesi Selatan.
Keterlibatan Dewi Kam dalam hal 

ini dilakukan melalui PT Sumber 
Energi Sakti Prima (SSP), yang 
bermitra dengan PT Bosowa Energi 
dalam proyek tersebut.

Sementara itu, berdasarkan data 
Indonesia Corruption Watch tahun 
2020, nama Dewi Kam tercatat dalam 
database offshore leaks International 
C o n s o r t i u m  o f  I n v e s t i g a t i v e  
Journalists (ICIJ).

B e r s a m a  d e n ga n  M o h a m a d  
Abdullah Jasin, dia terafiliasi dengan 2 
perusahaan yang berdomisili di British 
Virgin Islands dan Samoa.

D e w i  t e r c a t a t  m e r u p a k a n  
pemegang saham Birken Universal 
Corporation dan Direktur Savill 
Universal Ltd yang berlokasi di Britisih 
Virgin Islands, dan pemegang saham 
Overseas Finance Ltd yang bertempat 
di Samoa.

Dia diketahui merupakan nominee 
director Execorp Limited,  dan 
nominee Shareholder Portcullis 
N o m i n e e s  ( B V )  L i m i t e d ,  d a n  
Sharecorp Limited.

Adapun pada tahun 2006 ketika 
Indonesia dan China melakukan 
kesepakatan kontrak proyek energi 
sebesar 3,56 miliar dollar AS, dia 
menghadiri penandatanganan kontrak 
dalam kapasitasnya sebagai Presiden 
Komisaris PT Sumbergas Sakti Prima.

Proyek yang dikelola Dewi Kam 
melalui perusahaan tersebut yaitu 
Coal Based Chemical Plant di Balocci, 
Pangkep, Sulawesi Selatan dengan 
nilai 687 juta dollar AS.

Lebih dari itu, Dewi Kam juga 
merupakan sosok penting di balik 
keberadaan PLTU Cilacap di Desa 
Karangkandri, Cilacap, Jawa Tengah, 

PT.BAYAN 
RESOURC,TBK

Dewi 
Kam
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TIDUR merupakan cara ampuh untuk 
menghilangkan capek atau lelah 
setelah seharian beraktivitas. Namun 
ada orang yang tubuhnya sudah sangat 
lelah dan ingin cepat beristirahat 
justru mengalami kesulitan untuk 
tidur?

Salah satu penyebab yang menjadi 
penghalang terbesar untuk tidur 
adalah stres dan kecemasan. Pada 
malam hari, banyak manusia yang 
memiliki kondisi kecemasan dan 
gangguan panik.

Seringkali seseorang menjadi stres 
di malam hari lantaran pikiran mereka 
sibuk merenungkan masa lalu dan 
membuat rencana tentang masa 
depan.
------------------------------------------------
------------------------------------------------
CARA	MENGATASI	KESULITAN	
UNTUK	TIDUR
------------------------------------------------
1.	TERAPKAN	METODE	MILITER				

Melansir Healthline, cara ampuh 
y a n g  d a p a t  d i l a k u k a n  u n t u k  
mendapatkan tidur dengan cepat 
adalah dengan menerapkan metode 
tidur militer.

Cara ini pertama kali diciptakan 
pada Sekolah Pra-Penerbangan 
Angkatan Laut Amerika Serikat, 
mereka melakukan rutinitas ini untuk 
membantu pilot tertidur agar dapat 
tertidur dalam waktu kurang dari 2 
menit.

Cara	penerapan	tidur	ala	militer
Rilekskan seluruh wajah termasuk 

otot-otot di dalam mulut.
Jatuhkan bahu untuk melepaskan 

ketegangan.
Biarkan tangan jatuh ke samping 

tubuh.
Buang napas, rilekskan dada.
Rilekskan kaki, paha, dan betis.
Jernihkan pikiran selama 10 detik 

dengan membayangkan sesuatu yang 
menenangkan.

Jika ini tidak berhasil, coba 
ucapkan kata 'jangan berpikir' 
berulang kali selama 10 detik.

Dalam 10 detik, tubuh akan 
tertidur dengan sendirinya.
------------------------------------------------
2.	BERBARING	DENGAN	POSISI	
MENYAMPING

Melansir  Sleep Foundation,  
dikatakan bahwa posisi terbaik untuk 
cara cepat  t idur adalah t idur 
menyamping. Selain itu, tidur dengan 
posisi menyamping dianggap sebagai 
salah satu posisi tidur yang paling 
sehat . 

Tidur menyamping menawarkan 
banyak manfaat seperti menyelarasan 
tulang belakang, mengurangi risiko 
mendengkur, mengurangi mulas dan 
nyeri punggung.
------------------------------------------------
3.	METODE	PERNAPASAN	4-7-8	

Melansir Medical News, Dengan 

perlahan melalui mulut
Setelah itu, tutup mulut dan tarik 

napas perlahan melalui hidung hingga 
hitungan ke 4.

Tahan napas selama 7 hitungan
Keluarkan napas secara perlahan 

melalui mulut, buat suara hembusan 
napas, hingga hitungan ke 8.

Ulangi langkah ini sebanyak 3 tiga 
kali dengan total 4 napas. Silakan 
mencoba (bisnis)

menerapkan metode pernapasan 4-7-
8, ini dapat bermanfaat untuk 
membantu relaksasi yang akan 
membuat tubuh lebih cepat tertidur.

Cara	pelaksanaannya	adalah:
Mulai dengan menempatkan ujung 

lidah pada kulit di belakang gigi depan 
atas. Pertahankan posisi ini selama 
beberapa detik. 

Kemudian buang napas secara 

TUBUH LELAH 
TAPI SULIT TIDUR: 
BEGINI CARA 
MENGATASINYA



objek yang lebih jauh dari medan 
gravitasi ,  seperti  Bumi,  waktu 
sebenarnya bergerak lebih lambat.

Itu berarti orang-orang yang 
tinggal di dataran tinggi menua sedikit 
lebih cepat daripada mereka yang di 
permukaan laut.

"Gravitasi membuat kita menua 
l e b i h  l a m b a t ,  s e c a r a  r e l a t i f .  
Dibandingkan dengan seseorang yang 
tidak berada di dekat benda masif apa 
pun, kita menua lebih lambat dengan 
jumlah yang sangat kecil. Nyatanya, 
bagi seseorang itu, seluruh dunia di 
sekitar kita berkembang lebih lambat 
di bawah pengaruh gravitasi." ujar 
Chou dilansir dari Livescience.

Dia memaparkan, perbedaannya 
kecil tetapi terukur. Jika Anda duduk di 
puncak Gunung Everest yang tingginya 
29.000 kaki (8.848 meter) di atas 
permukaan laut selama 30 tahun, 
Anda akan menjadi 0,91 milidetik 
lebih  tua  daripada j ika  Anda 
menghabiskan 30 tahun yang sama di 
permukaan laut.

Demikian pula, jika anak kembar 
yang hidup di permukaan laut harus 

BENARKAH orang yang tinggal di atas 
gunung menjadi lebih cepat tua 
dibandingkan mereka yang tinggal di 
laut?

Teori ini dikaitkan dengan teori 
relativitas umum Einstein.

Fenomena mind-bending ini 
terjadi karena semakin dekat suatu 
objek dengan Bumi, semakin kuat 
d a m p a k  g rav i t a s i nya .  K a re n a  
relativitas umum menggambarkan 
gravitasi sebagai pelengkungan ruang 
dan waktu, waktu itu sendiri bergerak 
lebih lambat pada ketinggian yang 
lebih tinggi dan jarak yang lebih jauh 
dari Bumi, di mana pengaruh gravitasi 
lebih kecil.

Jadi, jika waktu dikaitkan dengan 
gravitasi, apakah itu berarti orang di 
puncak gunung menua lebih cepat 
daripada orang di permukaan laut? 
Apakah peningkatan gravitas i  
sebenarnya membuat orang menua 
lebih lambat?

James Chin-wen Chou, fisikawan di 
National Institute of Standards and 
Technology (NIST) di Boulder,  
Colorado, membenarkan, untuk semua 
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ORANG TINGGAL DI GUNUNG 
LEBIH CEPAT TUA, BENARKAH?

maju/belakang) dan satu koordinat 
waktu (masa lalu). /masa depan). 
Gravitasi, dalam model relativistik, 
adalah apa yang kita sebut ketika 
benda apa pun dengan massa 
m e n d i s t o r s i  p e r m a d a n i  i t u ,  
melengkungkan ruang dan waktu 
menjadi satu.

Namun, jika menyangkut situasi 
non-sehari-hari, fenomena ini juga 
dikenal sebagai pelebaran waktu 
gravitasi bisa menjadi berantakan. Me- 
nurut Norton, satelit GPS yang mengitari 
dunia pada ketinggian 12.544 mil 
(20.186 kilometer) perlu menye-
suaikan fakta bahwa jam mereka 
berjalan 45,7 mikrodetik lebih cepat 
daripada jam di sini, selama 24 jam.

Efek relativitas yang paling 
mendesak selama perjalanan waktu 
mungkin adalah keakuratan GPS. 
Karena mereka bergerak dengan 
kecepatan tinggi dan jauh dari bumi, 
efek relativistik dari kecepatan dan 
gravitasi perlu diperhitungkan dengan 
ha t i -ha t i  sehingga  k i t a  da pa t  
menyimpulkan posisi kita di dunia 
dengan akurasi tinggi." (bisnis)

berpisah selama 30 tahun, dengan satu 
pindah ke Boulder, Colorado, setinggi 
satu mil (1.600 m), dan yang lainnya 
tetap tinggal, kembaran dataran tinggi 
akan menjadi 0,17 milidetik lebih tua 
dari saudara kembar mereka. 

Dalam eksperimen, para peneliti 
NIST menggunakan salah satu jam 
atom paling tepat di dunia untuk 
menunjukkan bahwa waktu berjalan 
lebih cepat bahkan hanya 0,008 inci 
(0,2 milimeter) di atas permukaan 
bumi.

Tobias Bothwell, fisikawan di NIST 
dan salah satu penulis makalah tahun 
2022 yang diterbitkan di jurnal Nature 
menjelaskan eksperimen tersebut.

"Ini bukan hanya perhitungan. 
Kami telah melihat perubahan detak 
jam pada jarak kira-kira selebar 
rambut manusia," katanya.

Kunci untuk memahami mengapa 
b e n d a  m a s i f  m e m b e n gko k ka n  
perjalanan waktu adalah mengenali 
b a h wa  " r u a n g - wa k t u "  a d a l a h  
permadani empat dimensi yang 
ditenun dari tiga koordinat ruang 
( a t a s / b a wa h ,  k a n a n / k i r i  d a n  
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SETELAH bertambahnya usia, sistem 
kekebalan tubuh seseorang akan 
semakin melemah sehingga penting 
bagi para lansia untuk mengonsumsi 
sejumlah makanan yang mampu 
meningkatkan imunitas.

Untuk meningkatkan sistem 
kekebalan tubuh bagi para lansia 
dibutuhkan diet seimbang yang kaya 
vitamin dan mineral tertentu sehingga 
dapat membantu melawan infeksi dan 
penyakit.

K e t u a  I n d o n e s i a n  S p o r t 
Nutrisionist Association Dr. Rita 
R,DCN, M.Kes mengajak masyarakat 
untuk mengenali zat makanan yang 
tepat guna meningkatkan imunitas 
dan tubuh yang sehat dalam kondisi 
cuaca yang tidak menentu.

"Salah satu bahan makanan yang 
tepat untuk meningkatkan imunitas 
ialah umbi-umbian dan jagung," kata 
Rita mengutip, Antara.

Alasan umbi-umbian seperti ubi 
dan kentang,  la lu  jagung,  baik 
dikonsumsi untuk meningkatkan 
i m u n i t a s  a d a l a h  ka re n a  s e l a i n 
m e n ga n d u n g  k a r b o h i d ra t  j u ga 
termasuk memiliki respon glikemik 
yang rendah.

Artinya bahan makanan tersebut 
tidak akan membuat hormon insulin 

meningkat dengan signifikan dan 
penyerapan glukosa di dalam 

tubuh menjadi lebih stabil dan 
tidak berlebih.

S e l a n j u t n y a ,  b a h a n 

makanan yang perlu ditingkatkan 
konsumsinya agar bisa meningkatkan 
imunitas tubuh ialah makanan yang 
berserat.

B i a s a nya  m a ka n a n  b e r s e ra t 
terdapat pada sayur seperti wortel, 
brokoli, asparagus, ataupun buah 
seperti tomat, pepaya, dan mangga.

M a k a n a n  b e r s e r a t  d a p a t 
meningkatkan imunitas tubuh karena 
membantu tumbuhnya mikrobiota 
atau disebut juga sebagai bakteri baik 
di saluran pencernaan.

Bakteri baik rupanya mampu 
mendorong perkembangan imunitas 
sehingga menjadi lebih meningkat dan 
tubuh tidak mudah sakit.

Makanan yang tinggi protein juga 
dianjurkan untuk meningkatkan 
imunitas tubuh, banyak sekali produk 
dengan protein tinggi seperti daging 
ayam, daging sapi, ikan, telur, hingga 
kacang hijau.

Namun kerap kali karena teknik 
memasak yang tidak tepat maka 
kandungannya tidak terjaga.

Rita pun menganjurkan cara 
memasak dengan dikukus, direbus, 
atau ditumis sehingga protein di dalam 
bahan makanan mampu terserap 
tubuh dengan optimal dan mampu 
meningkatkan imunitas tubuh.

Terakhir, agar imunitas tubuh bisa 
meningkat maka masyarakat perlu 
memenuhi kebutuhan cairan harian.

Cairan tidak terbatas pada air minum 
tapi juga bisa dipenuhi dengan bahan 
makanan lainnya yang bersifat cair seperti 
air kelapa, air isotonik, kuah sop 
berupa kaldu ayam, hingga jus buah.

Ketika kebutuhan cairan harian 
terpenuhi maka keseimbangan cairan 
di dalam tubuh bisa membantu proses 
transportasi imun menjadi lebih 
optimal ke seluruh bagian tubuh. 
(Berbagai Sumber/Ist)

 

MAKANAN 
TEPAT UNTUK 
TINGKATKAN 
IMUN

“Salah satu bahan 

makanan yang tepat 

untuk meningkatkan 

imunitas ialah umbi-

umbian dan jagung,"

--------------------------
Dr. Rita R,DCN, M.Kes  

Ketua Indonesian Sport
 Nutrisionist Association
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Terkait	Suap	Sahat	....(dari	hal	1)

I N FORMAS I 	 p e n g g e l e d a h a n 
dibenarkan oleh Kepala Bagian 
Pemberitaan KPK Ali Fikri, Rabu 
(21/12/2022). Ia menyebut tim 
penyidik KPK melakukan proses 
penggeledahan tersebut pada hari ini. 
"Benar hari ini 21 Desember 2022 tim 
penyidik melakukan penggeledahan," 
ujar dia melalui pesan tertulis.

Tidak hanya Kantor Gubernur 
Jatim Khofifah, Ali menyebut tim 
p e n y i d i k  j u g a  m e l a k u k a n 
penggeledahan  terhadap tiga tempat 
lainnya. "Penyidik KPK melakukan 
penggeledahan di Kantor Gubernur, 
Wakil Gubernur, Sekretariat Daerah, 
dan Bappeda Jatim,” kata Ali.

Ali menambahkan saat ini tim 
penyidik masih melakukan rangkaian 
kegiatan penggeledahan tersebut. Ia 
m e n g a t a k a n  p e r k e m b a n g a n 
selanjutnya akan segera diumumkan 
kepada publik. "Info yang kami terima, 
s e j a u h  i n i  k e g i a t a n  m a s i h 
berlangsung. Kami akan sampaikan 
perkembangannya nanti setelah 
semua kegiatan selesai,” ucapnya.

Sejumlah Penyidik Antirasuah itu 
memasuki Ruang Kerja Khofifah di 
lantai dua gedung utama, sekitar 
pukul 17.00 WIB.Sekitar pukul 17.30 
WIB, beberapa orang penyidik itu 
kemudian keluar dari Ruang Kerja 
Khofifah.Penyidik lainnya kemudian 
terlihat memasuki Ruang Kerja Sekda 
Provinsi Jatim, dan sebagian lagi ke 
Ruang Kerja Wakil Gubernur Jatim 
Emil Dardak.

Hasilnya, komisi anti rasuah 
membawa tiga koper yang diduga 
berisi barang bukti kasus suap yang 
menjerat Ketua DPRD Jawa Timur, 
Sahat Tua Simanjuntak.Penyidik KPK 
terpantau keluar dari ruangan kerja 
Karyono pukul 19.36 WIB setelah 
melakukan penggeledahan selama 
l e b i h  d a r i  e n a m  j a m ,  d e n g a n 
membawa tiga koper yang langsung 
dimasukkan ke dalam tiga mobil MVP 
yang berada di luar gedung utama.

Menanggapi  penggeledahan 
terhadap ruangannya,  Khofifah 
mengaku baru mengetahui kabar 
tersebut dari media.Ia menyebut 
seharian ini  dirinya mengikuti 
sejumlah rapat koordinasi bersama 
instansi terkait."Saya tahu dari berita 
media, seharian saya rakor realisasi 
anggaran dengan Kepala OPD," kata 
Khofifah.

K h o f i f a h  m e n g h o r m a t i 
sepenuhnya langkah KPK. "Bagian 
dari proses yang kita harus hormati 
semuanya," tegas Khofifah setelah 
Rapat Koordinasi (Rakor) Lintas 
Sektoral Operasi Lilin Semeru 2022 di 
Mapolda Jatim.

Khofifah menambahkan Pemprov 
Jatim akan kooperatif dengan KPK. 
Sebagai informasi penggeledahan ini 
terkait pengembangan kasus korupsi 
dana hibah yang menyeret Wakil 
K e t u a  D P R D  J a t i m  S a h a t  T u a 
S i m a n j u n t a k ." Po ko ke  p e m p rov 
menyiapkan data sesuai dengan yang 
dibutuhkan KPK," tambahnya.

Sedangkan Emil Dardak mengaku 
sedang berada di Jakarta ketika tim 
p e n y i d i k  K P K  m e l a k u k a n 
penggeledahan."Kebetulan kami 
sedang mendapat tugas di Jakarta 

sehingga tidak berada di tempat," kata 
Emil.

Terpisah,  Sekdaprov Jatim Adhy 
Karyono buka suara usai men-
dampingi proses penggeledahan. 
Adhy mengungkapkan dirinya tidak 
ikut diperiksa. Hanya saja, ruang 
kerjanya dipinjam untuk digunakan 
sebagai sekretariat. “Saya enggak 
ditanya.  Ruangan saya diminta 
sekretariat untuk mereka. Mereka 
minta izin ruangan saja, ya silakan,” 
ujarnya.

J u s t r u  i a  m e n g a k u , 
penggeledahan dan sejumlah barang 
bukti tersebut diamankan oleh 
penyidik KPK dari tiga ruang biro. 
" A d a  d i  r u a n g  B i r o k e s r a 
( k e s e j a h t e r a a n  r a k y a t ) ,  b i r o 
perekonomian dan biro administrasi 
pembangunan," sebutnya. Meski 
digeledah, ketiga ruang biro tersebut 
tidak disegel.

Terkait barang bukti yang di-
amankan,  mantan  pejabat  Ke-
menterian Sosial Republik Indonesia 
itu tidak mengetahui pasti.Kendati 
demikian, ia menegaskan, Pemprov 
J a t i m  s i a p  m e m b a n t u  p r o s e s 
p e n y i d i k a n  K P K .  " K a m i  a k a n 
membantu bilamana diperlukan 

macam-macam. Yang pertama dari 
prosesnya (penganggaran), ini adalah 
bentuk korupsi yang didesain. Tidak 
tiba-tiba muncul, didesain sejak awal," 
kata Iqbal.

Diberitakan sebelumnya, Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK), Jumat, 
menetapkan empat orang sebagai 
tersangka dalam operasi tangkap 
tangan (OTT) terkait dugaan tindak 
pidana koruspi berupa suap dalam 
pengelolaan dana hibah di Provinsi 
Jatim.Keempat tersangka ditahan 
selama 20 hari, hingga 3 Januari 2023

Empat tersangka tersebut adalah 
Sahat Tua Simandjuntak, Rusdi selaku 
staf ahli Sahat, Abdul Hamid selaku 
Kepala Desa Jelgung, Sampang, Jawa 
Timur, dan Ilham Wahyudi selaku 
koordinator lapangan kelompok 
masyarakat.

D a l a m  k r o n o l o g i  y a n g 
d i s a m p a i k a n  K P K ,  K a m i s 
(15/12/2022) kemarin, diduga ada 
kesepakatan antara Sahat Tua dan 
Kepala Desa Jelgung Abdul Hamid usai 
p e m b a y a r a n  c o m m i t m e n t  f e e 
ijon.Tersangka Sahat mendapatkan 20 
persen dari penyaluran dana hibah, 
s e d a n g k a n  A b d u l  H a m i d 
mendapatkan 10 persen.

I q b a l  m e n g a t a k a n  b e n t u k 
pengawasan yang harus dilakukan 
untuk mencegah modus korupsi dana 
hibah harus dimulai dari mekanisme 
penganggaran. "Jadi mekanisme 
pengawasannya tidak sebatas pada 
akhir masa anggaran selesai, tapi dari 
proses penganggaran," ungkapnya. 
"Saya menduga ini awalnya dari 
proses penganggaran yang salah."

Untuk diketahui, awal bulan lalu 
Ketua KPK Firli Bahuri mengaku, 
berdasarkan direktori  perkara 
korupsi di Provinsi Jawa Timur, KPK 
mencatat terdapat 114 kasus tindak 
p i d a n a  k o r u p s i  y a n g  t e r j a d i . 
Sementara hingga Oktober 2022, KPK 
telah menerima sebanyak 268 laporan 
dugaan tindak pidana korupsi di 
wilayah Jawa Timur.

"Kasus suap, pemberian hadiah 
atau janji, dan gratifikasi menjadi jenis 
korupsi yang paling banyak menjerat 
para tersangka. Secara nasional, kasus 
korupsi karena penyuapan juga 
menjadi yang paling tinggi dengan 
catatan 867 kasus," kata Firli, Kamis 
(1/12/2022).

Firli melanjutkan, berdasarkan 
data SPI 2021, Provinsi Jawa Timur 
mendapatkan skor cukup baik dengan 
nilai rata-rata 75,24 yang didapatkan 
dari rerata nilai komponen internal 
dan eksternal. Skor ini masuk ke 
dalam kategori waspada. Namun hal 
baiknya, skor ini di atas skor rerata 
nasional yaitu 72,4.

Meskipun mendapatkan skor 
cukup baik, Firli meminta Provinsi 
J a t i m  t i d a k  t e r l e n a  d e n g a n 
pencapaiannya dan senantiasa 
bekerja meningkatkan pelayanan 
terhadap publik. Ia berharap, pada 
2022 tidak ada lagi daerah di Jatim 
yang masuk ke dalam kategori sangat 
rentan."Provinsi Jatim juga tercatat 
mendapatkan nilai rerata Monitoring 
Center for Prevention sebesar 87 dari 
total nilai capaian 93. Tentunya 
c a p a i a n  i n i  c u k u p  b a i k  u n t u k 
diteruskan," ujarnya. (lutfi ,wid, 
rls,ist,ant/dya)

kebutuhan data, 
i n fo r m a s i  a t a u 
bahan apapun kita 
akan bantu supaya 
m e m p e r m u d a h 
proses hukum," 
pungkasnya.

Perkara yang 
menjerat  Sahat 
Tua Simanjuntak 
merupakan kasus 
s u a p  y a n g 
melibatkan dana 
h i b a h  y a n g 
bersumber dari 
APBD Jawa Timur. 
S a h a t  d i d u g a 
m e n a w a r k a n 
p e n g - u r u s a n 
pemberian dana 
h i b a h  k e p a d a 
k e l o m p o k 

masyarakat melalui  mekanisme 
pemberian uang muka atau ijon.

Dari pengucuran dana APBD 
tersebut kepada kelompok masya-
rakat, Sahat dan pihak pemberi suap 
dari kelompok masyarakat meng-
ambil bagian 30 persen dana hibah 
tersebut dengan Sahat mengambil 20 
persen sementara sisanya menjadi 
bagian pemberi suap. Diketahui, Sahat 
telah menerima uang senilai Rp 5 
miliar 

Sahat ditetapkan tersangka oleh 
KPK pada 15 Desember 2022. Ia 
terkena operasi tangkap tangan KPK 
bersama tiga orang lainnya. Dari OTT 
tersebut, KPK mengamankan barang 
bukti berupa uang tunai mata uang 
Rupiah, Dollar Singapura, dan Dollar 
Amerika. Total nilai uang yang disita 
KPK  berjumlah Rp 1 miliar.

Diduga	Didesain	Sejak	Awal
P e n g a m a t  h u k u m  p i d a n a 

Universitas Airlangga, Iqbal Felisiano, 
menyebut modus korupsi yang diduga 
dilakukan Wakil Ketua DPRD Jawa 
Timur (Jatim) Sahat Tua Simandjuntak 
sudah didesain sejak awal.

"Kalau saya lihat salahnya, sangat 

JUMLAH 
TINDAK PIDANA 
KORUPSI 
BERDASARKAN 
INSTANSI 

46

13
6 6

0 0
Pemkab/
Pemkot

Kementerian/
Lembaga

BUMN/
BUMD

Pemerintah
Provinsi

DPR/DPRD Komisi

Penyidik	KPK	menggeledah	kantor	Gubernur	Jatim,	
Wabup	Jatim	dan	beberapa	ruangan	lain,	Rabu	(21/12/2022).

(per	1	Oktober	2021)
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JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengatakan, selain nikel 
Indonesia secara resmi melarang 
ekspor bauksit per Juni 2023. Hal ini 
di lakukan untuk meningkatkan 
industri olahan sumber daya alam di 
dalam negeri.

Jokowi yakin negara lain pasti akan 
menggugat seperti yang dilakukan Uni 
Eropa (UE) yang mengajukan gugatan 
ke Organisasi Perdagangan Dunia 
(WTO). "Hari ini akan kita tambah lagi, 
kalau kemarin setop nikel, hari ini 
nanti akan kita umumkan lagi satu 
komoditas yang kita miliki, setelah 
dari sini kita akan umumkan lagi, setop 
nih, sudah. Karena tidak bisa kita 
biarkan lagi eskpor bahan mentah itu. 
Tahun depan ada lagi entah satu entah 
dua stop lagi," katanya di Outlook 
Perekonomian Indonesia 2023, Rabu 
(21/12/2022). 

"Meskipun kita digugat, enggak 
apa-apa. Nikel digugat, ini nanti yang 
kita umumkan lagi ini digugat lagi, 
enggak apa-apa. Suruh gugati terus," 
sambung Jokowi. 

Adanya kebijakan larangan ekspor 
nikel, kata dia, mulai memberikan 
keuntungan bagi devisa negara. 
Sebelum adanya penghentian ekspor 
n i k e l ,  n e g a r a  h a n y a  m e r a u p 
keuntungan sebesar 1,1 miliar dollar 
AS atau setara Rp 18 triliun. Namun 
semenjak larangan ekspor tersebut, 
keuntungan yang diraih diperkirakan 
mencapai lebih dari 30 miliar dollar AS 
atau Rp 460 triliun. 

"Nikel sudah rampung sehingga 
nilai tambah melompat. Dulu ekspor 
b a h a n  m e n t a h  n i k e l  h a n y a 
menghasilkan 1,1 (miliar dollar AS). 
Tahun ini perkiraan saya sudah 
melebihi 30 miliar dollar AS. Karena 
jelas 1,1 miliar dollar AS kemudian 
melompat menjadi lebih dari 30 miliar 
dollar AS. Dari Rp 18 triliun melompat 
menjadi Rp 460 triliun. Kalau kita 
teruskan rugi besar kita," sebut 
Jokowi. 

Jokowi bilang, negara telah merugi 
b e r p u l u h  t a h u n  a k i b a t  k e r a p 
mengekspor bahan mentah minerba. 
"Betapa lompatan nilai tambah itu 
yang kita dirugikan berpuluh-puluh 
tahun. Pajak enggak kita dapat, kalau 
kita ikut memiliki deviden enggak juga 
dapat, royalti juga enggak dapat, pem-
bukaan lapangan kerja kita juga enggak 
dapat, enggak dapat apa-apa. Inilah 
yang harus dihentikan," ucapnya. 

J o k o w i  m e n c o n t o h k a n 
keuntungan serta manfaat yang 
dirasakan dari penghentian ekspor 
bijih nikel. Seperti yang dirasakan oleh 
masyarakat di Maluku Utara dan 
Sulawesi. Maluku Utara, lanjut dia, 
pertumbuhan ekonominya mencapai 
27 persen terhadap produk domestik 
bruto (PDB). Pertumbuhan ekonomi di 
sana menurutnya tertinggi sedunia. 

"Tugas kita adalah sekali lagi 
mencari nilai tambah yang sebesar-
besarnya dan itu bisa terlihat. Sudah 
saya sampaikan berkali-kali di Maluku 
Utara, pertumbuhan ekonomi setelah 
ada hilirisasi 27 persen. Coba dicek 
provinsi mana di dunia yang ada 

pertumbuhan ekonomi 27 persen, 
tunjukkan kepada saya, enggak ada. Di 
Sulawesi secara umum, 8,24 persen 
growth-nya (pertumbuhannya). Kalau 
semua melakukan, semua provinsi 
melakukan hilirisasi, industrialisasi, 
inilah reformasi struktural yield yang 
ingin kita lakukan," tuturnya.

Cadangan	Capai	100	Tahun	
Lalu sebetulnya seberapa besar 

kah pasokan komoditas bauksit di 
dalam negeri? Menteri Koordinator 
bidang Perekonomian, Airlangga 
Hartarto mengatakan, setidaknya 
Indonesia memiliki cadangan bauksit 
sebesar 3,2 miliar ton.

Begitu juga dengan ketahanan 
bauksit Indonesia mencapai antara 
90-100 tahun. “ ketahanan daripada 
bauksit kita antara 90 sampai 100 
t a h u n  m a s i h  c u k u p  r e s e r v e s 
(cadangan) yang ada,” jelasnya di 
I s t a n a  N e g a r a  J a k a r t a ,  R a b u 
(21/12/2022).

Berdasarkan data Kementerian 

ESDM, setidaknya cadangan bauksit 
Indonesia saat ini merupakan 4 persen 
dari total cadangan dunia. Pun dengan 
produksi bauksit Indonesia tercatat 
sebesar 4,3 persen dari total produksi 
dunia.

Hal ini menempatkan Indonesia 
dengan cadangan bauksit nomor 6 
terbesar di Dunia, setelah Guinea, 
Austral ia ,  Vietnam,  Brasi l ,  dan 
Jamaika. Artinya, Indonesia berperan 
penting dalam penyediaan bahan baku 
bauksit dunia.

M e n k o  A i r l a n g g a  j u g a 
mengatakan, industrialisasi bauksit 
dalam negeri sudah siap. Saat ini 
kesiapan industri bauksit di dalam 
negeri ini sudah ada 4 fasilitas 
pemurnian yang existing dengan 
kapasitas alumina sebesar 4,3 juta 
ton.Selain itu pemurnian bauksit 
dalam tahap pembangunan kapasitas 
inputnya adalah 27,41 juta ton dan 
kapasitas produksinya 4,98 juta ton.

“Cadangan bauksit kita besar 3,2 
m i l i a r  d a n  i n i  b i s a  m e m e n u h i 

kapasitas sebesar 41,5 (juta ton), jadi 
dari jumlah smelter yang disiapkan 8 
tersebut masih bisa 12 smelter lain,” 
katanya.

Kemudian terkait dengan produk 
bauksit, Airlangga mengatakan, akan 
diolah dan akan masuk ke alumina. 
Setalah alumina,  akan masuk ke 
a l u m i n i u m ,  a t a u  p e m u r n i a n 
aluminium ingot.“Dari situ akan turun 
keturunannya dalam bentuk batangan 
atau dalam bentuk flat, tentu nanti 
akan turun lagi dalam bentuk industri 
yang sekarang sudah punya ekosistem 
yaitu industri permesinan dan industri 
konstruksi,” jelas dia.

Menko Airlangga juga menyebut, 
kebijakan ini juga akan menghemat 
devisa negara. Pasalnya, saat ini impor 
a l u m u n i u m  I n d o n e s i a  te rc a t a t 
m e n c a p a i  2  m i l i a r  d o l a r  A S . 
“Penghematan devisa yang 2 miliar 
d o l a r  A S  d a r i  e k s p o r  y a n g 
diperkirakan juga bisa mencapai nilai 
yang cukup signifikan di sekitar Rp 62 
triliun,” kata Airlangga. (wid,rls, 
its/dya)

Tak Peduli Digugat Negara Lain, Jokowi Resmi 
Larang Ekspor Bauksit Mulai Juni 2023

 
 

Presiden	Joko	Widodo	menghadiri	acara	Outlook	Perekonomian	Indonesia	Tahun	2023	yang	digelar	di	Hotel	The	Ritz	Carlton,	Jakarta,	
Rabu(21/12/2022).(Foto-Sekretariat	Presiden)
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